	Название
журнала
	Вестник Московского государственного университета леса Лесной вестник 


	ISSN/Код НЭБ
	1727-3749 / 17273749 
	Дата
	201108/2011 

	Том
	
	Выпуск
	4 

	Страницы
	5-230 
	Всего статей
	41 


	N
	Название статьи
	Страницы
	


	ВОПРОСЫ ЛЕСНОЙ ЭНТОМОЛОГИИ 

	

	1
	ЭКОЛОГО-ТРОФИЧЕСКИЕ КОМПЛЕКСЫ РАСТИТЕЛЬНОЯДНЫХ ЧЛЕНИСТОНОГИХ В НАСАЖДЕНИЯХ МОСКВЫ 
БЕЛОВ Д.А.     (МГУЛ ) 
	5-12 
	 


	Авторы
	[RUS]
БЕЛОВ 
Д.А. 
belovy-da-i-nk@narod.ru 
МГУЛ 
доц. каф. экологии и защиты леса МГУЛ, канд. биол. наук 

	Аннотация
	[ENG]
Belov D.A. ECOLOGICAL-TROPHIC COMPLEXES HERBIVOROUS ARTHROPODS IN PLANTATIONS OF MOSCOW. The features of eco-trophic systems of herbivorous arthropods in plantations of Moscow. 

[RUS]
Белов Д.А. ЭКОЛОГО-ТРОФИЧЕСКИЕ КОМПЛЕКСЫ РАСТИТЕЛЬНОЯДНЫХ ЧЛЕНИСТОНОГИХ В НАСАЖДЕНИЯХ МОСКВЫ. Приведены особенности эколого-трофических комплексов растительноядных членистоногих в насаждениях Москвы. 

	Ключевые слова
	[ENG]
herbivorous arthropods 
ecological-trophic complex 

[RUS]
растительноядные членистоногие 
эколого-трофический комплекс 

	Ссылки
	Воронцов, А.И. Защита городских насаждений от вредителей и болезней / А.И. Воронцов, Г.В. Са- зонова, И.Н. Предтеченский. - М.: Министерство коммунального хозяйства РСФСР, 1963. - 161 с. 

Кривошеина, Н.П. Современные представления о насекомых-дендробионтах городских экосистем / Н.П. Кривошеина // Дендробионтные насекомые зеленых насаждений г. Москвы. - М.: Наука, 1992. - С. 5-51. 

Мозолевская, Е.Г. Вспышка массового размноже- ния комплекса листогрызущих насекомых в город- ских лесах Москвы / Е.Г. Мозолевская, В.М. Су- раппаева // Экология, мониторинг и рациональное природопользование. - М.: МГУЛ, 1998. - Вып. 294(1). - С. 146-151. 

Мозолевская, Е.Г. Очаги ясеневой златки в Мос- ковском регионе / Е.Г. Мозолевская, С.С. Ижевс- кий // Защита и карантин растений. - 2007. - № 5. - С. 28. 

Щербакова, Л.Н. Мониторинг состояния зеленых насаждений Санкт-Петербурга и его пригородов / Л.Н. Щербакова // Лесной вестник. - М.: МГУЛ, 1999. - № 2(7). - С. 41-43. 

White, T.C.R. The abundance of invertebrate herbivores in relation to the avasilability of nitrogen in stressed food plant / T.C.R. White. - Oecologia. - 1984. - V. 63. - P. 90 - 105


	2
	ВЗАИМОСВЯЗЬ ТРОФИЧЕСКОЙ И КАРИОЛОГИЧЕСКОЙ ЭВОЛЮЦИИ У ЖУКОВ-ЛИСТОЕДОВ (COLEOPTERA, CHRYSOMELIDAE) 
МИХАЙЛОВ Ю.Е.     (Уральский ГЛТУ ) 
	13-20 
	 


	Авторы
	[RUS]
МИХАЙЛОВ 
Ю.Е. 
yum_66@mail.ru 
Уральский ГЛТУ 
доц. каф. ботаники и защиты леса Уральского ГЛТУ, канд. биол. наук 

	Аннотация
	[RUS]
Михайлов Ю.Е. ВЗАИМОСВЯЗЬ ТРОФИЧЕСКОЙ И КАРИОЛОГИЧЕСКОЙ ЭВОЛЮЦИИ У ЖУКОВ-ЛИСТОЕДОВ (COLEOPTERA, CHRYSOMELIDAE). Показано, что трофические связи жуков-листоедов по-разному проявляются на разном таксономическом уровне. На уровне рода и ниже - это специализация на определенных семействах растений, а на уровне триб (подтриб) - это стабильность жизненной формы листоедов и химического состава их защитных алломонов. Филогенетическая система Chrysolinina, основанная на взаимосвязи между хромосомными числами видов и их пищевой специализацией, переработана и дополнена таксонами, характерными для гор Северной и Центральной Азии. Дан обзор доминирующих в горах трофических групп листоедов. 

[ENG]
Mikhailov Yu.E. INTERRELATION OF TROPHIC AND CHROMOSOMAL EVOLUTION IN LEAF BEETLES (COLEOPTERA, CHRYSOMELIDAE). It is shown, that trophic affiliation of leaf beetles manifest various forms on different taxonomic levels. For genus level and lower this is specialization on exact families of host plants, and for tribes (subtribes) this is stability of life form of beetles and chemical composition of their defensive allomones. Phylogenetic scheme of Chrysolinina based on interrelation between chromosome numbers of species and their host plant specialization is transformed and expanded by taxa peculiar to the mountains of Central and Northern Asia. The review of trophic groups of leaf beetles dominating in the mountains is given. 
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Юркина Е.В. НАСЕКОМЫЕ-КСИЛОФАГИ ОБИТАТЕЛИ ЛЕСОВ, ЛЕСО- И ПИЛОМАТЕРИАЛОВ СРЕДНЕТАЕЖНЫХ ЛЕСОВ РЕСПУБЛИКИ КОМИ. Сборы насекомых ксилофагов - обитателей лесов, лесо- и пиломатериалов проведены в среднетаежных лесах Республики Коми. Здесь обнаружено 94 вида из 4 отрядов и 12 семейств. В работе анализируются представители отрядов полужесткокрылые, жесткокрылые, чешуекрылые, перепончатокрылые. Высокий уровень видового разнообразия характерен для отряда жесткокрылые. Типичными таежными обитателями являются представители р. Monochamus с самыми распространенными видами - Monochamus galloprovincialis, M. sutor, р. Ips с наиболее крупным представителем - I. sexdentatus. Впервые на территории Усть-Куломского района обнаружен еловый лубоед Dendroctonus micans, относящийся к числу карантинных видов. В лесных культурах особую опасность может представлять большой сосновый долгоносик - Hylobius abietis. Некоторые виды насекомых ксилофагов приспособились к обитанию как в природной среде, так и способны осваивать антропогенный субстрат. В данной группе установлены редкие виды, требующие охраны. Для их сохранения необходимо беречь место- обитания: почвенный покров, оставлять некоторое количество поваленных и старовозрастных деревьев, сухостоя, а также деревьев разных пород и возрастов. 
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Yurkina E.V. XYLOPHAGE INSECTS- INHABITANTS OF WOODS, TREES AND SAWN-TIMBER IN MIDDLE TAIGA FORESTS OF THE KOMI REPUBLIC. In middle taiga forest of the Komi Republic the xylophage's insects - inhabitants of forest and saw-timber were collected. 94 species out of 4 beetles and 12 families were revealed. The representatives of Semicoleoptera, Coleopterous, Lepidopterans, Heminoptera beetles are analyzed in the work. The high level of species diversity is relevant for Coleopterous beetle. The typical taiga inhabitants are representatives of Monochamus River with common species - Monochamus galloprovincialis, M. sutor, river Ips with very large representative - I. sexdentatus. For the first time in Ust-Kulom region the fur-tree Dendroctonus micans - quarantine species was found. The big pine weevil - Hylobius abietis is very dangerous in forest cultures. Some kinds of the insects xylophages adapted for the life as in nature environment, so in anthropogenic substrate. This group of insects is defined by rare, demanding in protection species too. For their preservation it is necessary to protect the places of location: soil covering, to leave out some sheared and old-age trees, dead-wood, and also different species and years trees. 
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Денисова Н.Б., Дьяченко А.Л. ВЛИЯНИЕ РЕКРЕАЦИИ НА КОМПЛЕКСЫ ЖЕСТКОКРЫЛЫХ-КСИЛОБИОНТОВ РУЗСКОГО РАЙОНА МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ. Исследования по экологии и влиянию рекреации на комплексы жесткокрылых-ксилобионтов проводились в Рузском районе Московской области, на территории Тучковского и Дороховского участковых лесничеств. Для изучения комплексов были выбраны участки, находящиеся преимущественно в ельниках кисличниках с разной степенью нарушения лесной среды. В целом комплексы, формирующиеся на первых двух стадиях рекреационной дигрессии, очень схожи. На III и IV стадиях дигрессии выпадает лимексилонидный комплекс видов и сокращается в целом общее число видов в семействах. Следует отметить, что видовой состав наиболее схож на церамбицидной и луканидно-скарабеидной стадиях разрушения древесины независимо от стадии дигрессии. 
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Denisova N.B., Dyatchenko A.L. THE INFLUENCE OF RECREATION ON THE COMPLEXES OF HARDWINGS XYLOBIONTS IN RUZA DISTRICT OF MOSCOW REGION. Studies on the ecology and the influence of recreation on the complexes hardwings-xylobionts were conducted in the Ruza district of Moscow region, in the territory of Tuchkovo and Dorohovo district forestries. To study the complexes sites, located predominantly in the Piceetum oxalidosum with different degrees of forest environment violation were chosen. In general, the complexes formed on the first two stages of recreational digression are very similar. On the III and IV stages of digression limexylonidal complex of species falls out, and overall total number of species in families reduces. It should be noted that the species composition is the most similar on tserambitsidal and lukanidno-skarabeidal stages of the wood destruction independently of the stage of digression. 
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Yakovenko A.I. TRUNK PESTS AT THE WIND-FELLED PINE FORESTS OF MOSCOW REGION. The complex of main trunk pests at the pine forests of Moscow region, which injured by mass wind-fells at 2008-2010, is considered. The plantings condition is estimated; original causes of mass trees fell are established. The trees settling features and development trunk pests there are considered. The insects' harmfulness basic indexes are analyzed; pests' outbreaks presence is established. 
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Яковенко А.И. СТВОЛОВЫЕ ВРЕДИТЕЛИ НА ВЕТРОВАЛЬНЫХ СОСНЯКАХ МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ. Рассматривается комплекс основных стволовых вредителей в сосновых насаждениях Московской области, пострадавших от массовых ветровалов 2008-2010 гг. Оценивается состояние насаждений, выявляются первопричины массового вывала деревьев. Рассматриваются особенности заселения деревьев и развития на них стволовых вредителей. Анализируются основные показатели вредоносности насекомых, выявляется наличие очагов их массового размножения. 
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Крылов А.М., Соболев А.А., Владимирова Н.А. ВЫЯВЛЕНИЕ ОЧАГОВ КОРОЕДА-ТИПОГРАФА В МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ СНИМКОВ LANDSAT. В статье рассмотрены масштабы и причины вспышки массового размножения типографа в Московской области и опыт использования данных дистанционного зондирования для мониторинга усыхания ельников. Описана методика опытных работ по автоматизированному выявлению очагов короеда-типографа на территории Московского учебно-опытного лесничества и проанализированы результаты этих работ. Даны практические рекомендации по применению космических снимков для мониторинга состояния ельников Московской области. 

[ENG]
Krylov A.M., Sobolev A.A., Vladimirova Н.А. REVEALING OF CENTERS IPS TYPOGRAPHUS IN MOSCOW REGION WITH USE OF PICTURES LANDSAT. The article considers the extent and the causes of bark beetle outbreak in the Moscow region and the experience in using remote sensing data for monitoring of spruce forests decline. A technique of experimental work on automated bark beetle detection in the Moscow Uchebno-Opytnoye forest range is analyzed and the results of these studies are discussed. Practical recommendations on satellite imagery application for state of spruce forests' monitoring in Moscow region are given. 
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Yakovenko A.I. PERFECTION of the TECHNIQUE of USE pheromone PREPARATIONS PINE Beetle. Following problems are put: to reveal optimum placing of traps for the greatest catching of different kinds pine beetle; to estimate use possibility pheromone traps in struggle with pine beetle; to compare possibility to catch traps in different conditions with corresponding number pine beetle according to different kinds of the account. 
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Яковенко А.И. СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ МЕТОДИКИ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ФЕРОМОННЫХ ПРЕПАРАТОВ СОСНОВЫХ ЛУБОЕДОВ. Поставлены следующие задачи: выявить оптимальное размещение ловушек для наибольшего отлова разных видов сосновых лубоедов; оценить возможность использования феромонных ловушек в борьбе с сосновыми лубоедами; сопоставить уловливость ловушек в разных условиях с соответствующей численностью сосновых лубоедов по данным разных видов учета. 
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	Аннотация
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Гусев А.Ю. ОСОБЕННОСТИ ФОРМИРОВАНИЯ ОЧАГА МАССОВОГО РАЗМНОЖЕНИЯ ЗВЕЗДЧАТОГО ТКАЧА-ПИЛИЛЬЩИКА (Acantholyda stellata Christ.) ВО ВЛАДИМИРСКОЙ ОБЛАСТИ. На территории Владимирской области с 2001 г. действует хронический очаг звездчатого ткача-пилильщика (Acantholyda stellata Christ.). Несмотря на проведение защитных мероприятий, в 2009 г. обнаружено массовое размножение вредителя и значительное повреждение лесных культур сосны обыкновенной. В ходе выполнения работ был выявлен ряд экологических и биологических особенностей звездчатого ткача-пилильщика: предпочтение насаждения, распространение в почве на глубину и относительно стволов сосны, отсутствие цветовых вариаций у эонимф и пронимф, плотность популяции вредителя и процент диапаузирующих особей. 
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Gusev A.U. THE PECULIARITES OF MASS REPRODUCTION STELLATE WEAVERS SAWFLY (ACANTHOLYDA STELLATA CHRIST.) SEAT FORMING IN THE VLADIMIR REGION. In the territory of Vladimir region since 2001, a chronic seat of the stellate-weaver sawfly (Acantholyda stellata Christ.) operates. Despite carring out of the protective measures in 2009, the mass reproduction of pests and considerable damaging to plantations of Pinus silvestris L. were discovered. In the course of work fulfil, a number of ecological and biological peculiarites of the stellate-weaver sawfly: preferable stands, spread in the soil at the depth and relatively trunks of pine, the lack of color variations in eonymphs and pronymphs, the density of pest population and the percentage of diapausing individuals were revealed. 
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Kolganikhina G.B., Shishkina A.A., Shishkina A.A. CONDITION AND FUNGAL DISEASES IN TREES AND SHRUBS IN PERESLAVL DENDROLOGICAL GARDEN. The Pereslavl dendrological garden named after S.F. Kharitonov is situated in the oldest Russian town of Yaroslavl region. 148 species, forms and hybrids of coniferous and deciduous trees and shrubs were surveyed. Data about their condition are given. The reasons of weakening, dieback and loss their decorative properties are considered. The special attention is given to distribution of fungal diseases. 

[RUS]
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Bednova O.V. ABOUT THE APPLICATION SYSTEMS OF BIOLOGICAL MONITORING. The application systems of biological monitoring are discussed. The destinations of biotesting, bioindication and monitoring of biodiversity are described in detail and compared. 
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Rysin S.L., Rysin L.P. ON THE NECESSITY OF DEVELOPING OF A CONCEPT OF RECREATIONAL USE OF FORESTS IN THE URBANIZED AREAS For a long time, the forest was not only a material resource, but also a place of vacation for millions of people. Today in Russia, organization of recreational use of forests in the urbanized areas presents a pressing problem. It is therefore necessary to create a scientifically well-founded conceptual decision to this problem. 
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Rysin S.L., Kobyakov A.V. METHOLOGICAL ASPECTS OF EVALUATION OF THE PROSPECTIVES OF ARTIFICIAL PLANTATIONS FOR RECREATIONAL USE. This article posits the necessity of complex evaluation of the quality of forestry cultures planted for recreational use. A new, original method of the study of prospectives of artificial plantations is described. Several examples of applying the suggested methodology in practice are then described for the case of birch-linden artificial plantation. 
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Рысин.С.Л., Кобяков А.В. МЕТОДИЧЕСКИЕ АСПЕКТЫ ОЦЕНКИ ПЕРСПЕКТИВНОСТИ ИСКУССТВЕННЫХ НАСАЖДЕНИЙ ДЛЯ РЕКРЕАЦИОННОГО ИСПОЛЬЗОВАНИЯ. В статье обоснована актуальность оценки качества лесных культур рекреационного назначения. Разработана и предложена оригинальная методика изучения искусственных насаждений. Рассмотрено использование данной методики на примере искусственного березово-липового насаждения. 
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Федорова Н.Б. DEFINITION OF QUALITY AND VALUE OF GREEN PLANTINGS IN TERRITORY OF ST.-PETERSBURG. The article presents the importance and quality indices of urban greenery. In contrast to the standard account of individual trees we use a holistic approach to the evaluation of public green areas. Indices include the characteristics of trees, shrubs, lawns and flower beds. 
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Lihachev A.A. ENVIRONMENTAL FUNCTIONAL ZONING OF FOREST AREAS BY MEANS OF GIS (BY THE EXAMPLE OF CITY KOROLEV). In the research, based on indices of structural diversity and condition of forests created common algorithm for selecting a core of natural area to urban forest ecosystems of the. A new scheme of environmental functional zoning of forest areas based on GIS is proposed. 

[RUS]
Лихачев А.А. ЭКОЛОГИЧЕСКОЕ ЗОНИРОВАНИЕ ТЕРРИТОРИИ ГОРОДСКОГО ЛЕСНОГО МАССИВА С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ГИС (НА ПРИМЕРЕ Г. КОРОЛЕВА). В работе на основании индексов структурного разнообразия и состояния лесного древостоя создан общий алгоритм выделения ядра природной территории для городских лесных экосистем города Королева. Предлагается новая схема функционально-экологического зонирования участка леса с использованием ГИС. 
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	Аннотация
	[RUS]
Кузьменко А.А. ХАРАКТЕРИСТИКА СОВРЕМЕННОГО СОСТОЯНИЯ ГОРОДСКИХ НАСАЖДЕНИЙ КОРОЛЕВА. Приведены результаты рекогносцировочного детального обследования современного состояния древесных насаждений г. Королева за 2010 г. Выявлены преобладающие виды вредителей и возбудителей болезней на 22 объектах. 
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Kuzmenko A.A. CHARACTERISTICS OF MODERN URBAN PLANTING KOROLEVA. Results рекогносцировочного detailed inspection of a state of the art of wood plantings of city Korolev are resulted for 2010. Prevailing types of wreckers and activators of illnesses on 22 objects are revealed. 
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	Аннотация
	[ENG]
Latanov A.A. INFLUENCE OF SLEETPROOF COMPOSITES ON THE CONDITION OF URBAN PLANTING. The information about the degree of damage of Tilia cordata as a result of the urban planting monitoring in the town of Odintsovo was given. The dependence on the necrosis areas to the size of leaves was discovered.The heavy content of ions Cl- and Na+ into damaged and undamaged leaves of Tilia cordata was established by chemical analysis. 
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Латанов А.А. ВЛИЯНИЕ ПРОТИВОГОЛОЛЕДНЫХ СМЕСЕЙ НА СОСТОЯНИЕ ГОРОДСКИХ НАСАЖДЕНИЙ. По результатам мониторинга городских насаждений г. Одинцово приведены данные о степени повреждения липы мелколистной некрозами на ряде городских объектов. Выявлена зависимость площади некроза от размеров листьев. По анализу химического состава листьев установлено значительное содержание ионов Cl- и Na+ в поврежденных и неповрежденных листьях липы мелколистной. 
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	Аннотация
	[RUS]
Рамазанова Ю.Р. ФИТОЦЕНОТИЧЕСКИЕ ИССЛЕДОВАНИЯ КАК ВАЖНЫЙ ПРЕДПРОЕКТНЫЙ ЭТАП В РЕКОНСТРУКЦИИ ПАРКОВ. Для создания проектов реконструкции парка необходимо не только провести инвентаризацию флоры и выявить редкие виды растений, но и сохранить их в составе естественных сообществ. 

[ENG]
Ramazanova U.R. PHYTOCOENOTIC RESEARCHES AS THE IMPORTANT PREDESIGN STAGE IN RECONSTRUCTION OF PARKS. To make projects of parks reconstruction it is nesessary not only to check flora and to find rare species but to keep them in structure of natural associations. 
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	[ENG]
Stonozhenko L.V., Korotkov S.A. RANK STRUCTURE OF SPRUCE STANDS IN THE MOSCOW REGION FORESTS OF DIFFERENT FUNCTIONAL PURPOSE. The regularities of rank structure of the Moscow Region spruce stands are researched. According to their history of formation were established three groups of stands: - spruce stands at the beginning stage of formation; - provisionally stable spruce stands; - spruce stands closed to disruption. It is indicated the dynamic of structural changes in stand during 55 years period. 

[RUS]
Стоноженко Л.В., Коротков С.А. РАНГОВАЯ СТРУКТУРА ЕЛЬНИКОВ В ЛЕСАХ РАЗЛИЧНОГО ФУНКЦИОНАЛЬНОГО НАЗНАЧЕНИЯ МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ. Исследованы закономерности ранговой структуры ельников Московской области. Выделены три группы насаждений исходя из истории формирования: ельники на начальной стадии формирования; условно стабильные ельники; ельники, близкие к распаду. Прослежена динамика структурных изменений в древостое за 55-летний период наблюдений. 
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	Аннотация
	[RUS]
Федотов Г.Н., Рудометкина Т.Ф., Шалаев В.С. НАНОСТРУКТУРНАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ ГЕЛЕЙ РАЗЛИЧНЫХ ТИПОВ, СОСУЩЕСТВУЮЩИХ В ПОЧВАХ. Рассмотрен вопрос о правомерности переноса результатов изучения почвенных гелей, самопроизвольно поднимающихся на поверхность воды при увлажнении сухих почв, на все почвенные гели. Показано, что причиной образования гелевых является дополнительное микрофазное расслоение при высушивании почвенных образцов, приводящее к возникновению ламелярной структуры. Часть ламелей обламывается и при пропитывании агрегатов водой выносится на ее поверхность. Установлено, что в почвах существуют гели нескольких типов, причем гели, которые прочнее связаны с почвой, микрофазно расслоены в большей степени. Сделан вывод о том, что изучение почвенных гелей, поднимающихся в виде пленок на поверхность воды, позволяет делать правильные выводы о гелях 1 группы по А.Ф. Тюлину, которые определяют водостойкость почвенной структуры и содержат большинство питательных элементов. 

[ENG]
Fedotov G.N., Rudometkina T.F., Shalae V.S. THE NANOSTRUCTURE ORGANIZATION OF VARIOUS TYPES OF GELS, COEXISTING IN SOILS. There has been considered the issue of justifying the transfer of the results gained in the course of studying soil gels spontaneously rising to the water surface, dry soils being moistened, to all soil gels. There has been a certain conclusion made concerning the soil gels rising tj the water surface in the form of film and that they determine water resistance of the soil structure and contain most nutritious elements 
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Mehrdad M., Payamnoor V., Ghasemi Bazdi K. IN VITRO REGENERATION FROM MATURE AND IMMATURE SEEDS OF TILIA BEGONIFOLIA. In Iran Tilia sapling production is usually difficult although seeds are ripen and healthy. Seeds germinate poorly and irregularly because of the hard seed-coats and immature embryos. It is very important to use new methods, such as the tissue culture, for planting, restoration and conservation of genetic resources. The possibility of rapid propagation from immature and mature seeds of T. begonifolia was proven by the culturing from July to November on MS medium three different explants: embryo, seed without seed coat and complete seed. The best germination rate was in seeds collected in November and among studied explants the embryos had highest potential for propagation. 
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Мехрдад М., Пайамнор Вахидэ, Гасеми Базди ИСКУССТВЕННОЕ РАЗМНОЖЕНИЕ ЛИПЫ БЕГОНИЕЛИСТНОЙ МЕТОДОМ КУЛЬТУРЫ ТКАНИ. Размножение липы в Иране проблематично, так как семена, будучи нормально развитыми, плохо прорастают из-за твердой оболочки и недоразвитых зародышей. Для сохранения биоразнообразия необходимо разработать методику искусственного размножения липы бегониелистной. В статье приведены результаты опытов по размножению этого вида в культуре на искусственных средах. Исходным материалом служили семена в оболочке, без нее и отдельные зародыши. Опыты привели к положительным результатам. 
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Лаур Н.В., Махрова Т.Г. ВЫРАЩИВАНИЕ ПОСАДОЧНОГО МАТЕРИАЛА ЕЛИ ДЛЯ ПЕТРОЗАВОДСКОЙ ЛЕСОСЕМЕННОЙ ПЛАНТАЦИИ В РЕСПУБЛИКЕ КАРЕЛИЯ. В статье рассматриваются особенности выращивания посадочного материала ели европейской для клоновых лесосеменных плантаций в подзоне южной тайги. Обсуждается вопрос влияния различных факторов на приживаемость прививок и дальнейший рост привоя. 
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Laur N.V., Makhrova T.G. PROPAGATION MATERIAL OF SPRUCE FOR PETROZAVODSK SEED ORCHARDS IN THE REPUBLIC OF KARELIA. The article discusses the features of growing seedlings of Norway spruce for clonal seed orchards in the southern taiga subzone and the questions of the influence of various factors on the survival inoculation and further growth of scion . 
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Romanowsky M.G., Zavidovskaya T.S. FLORA AND PHYTOCENOSIS. The peculiarities and contrasts of the floristic and phytocenotic approach to descriptions of the vegetation essence as a system are considered. Florist create the flora description as an unparametric system. And phytocenologist see in a local flora realizations a hierarchical parametric system. 
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Романовский М.Г., Завидовская Т.С. ФЛОРА И ФИТОЦЕНОЗ. Рассмотрены противоречия и особенности флористического и фитоценологического подходов к описанию системной сущности растительности. Флорист создает непараметрическое системное описание. Фитоценолог рассматривает локальные воплощения флоры в иерархических параметрических системах. 
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Царев А.П. КОРМОВАЯ ЦЕННОСТЬ ЗЕЛЕНИ ТОПОЛЕЙ ИЗ СЕКЦИИ TACAMAHACA SPACH. Приведены результаты изучения кормовой ценности древесной зелени бальзамических тополей. Изучалось содержание кормовых единиц, переваримого и сырого протеина, сырого жира, клетчатки, золы, а также азота, кальция, фосфора, каротина и др. Показано, что большей питательностью и кормовой ценностью обладают листья по сравнению со стеблями и ветвями. Учитывая довольно высокую зимостойкость бальзамических тополей, рекомендовано выращивать их не только в местах привычных ареалов тополей, но и в более северных регионах, особенно при миниротационном культивировании. 

[ENG]
Tsarev A. P. THE FODDER VALUE OF POPLARS GREENS FROM SECTION TACAMAHACA SPACH. The results of the balsam poplars fodder value are presented. There were studied the contents of the fodder units, overcooked and raw protein, raw fat, celluloses, ashes, as well as nitrogen, calcium, phosphorus, carotene and etc. It is shown that the leaves posses greater food value than the stalks and the branches or shoots. It is recommended to cultivate the balsam poplars in north regions because them enough frost resistant. There is perspectived the short rotation cultivation of those poplars. 
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Gryuntal E.Y. DYNAMICS OF RANK IN THE PROCESS OF GROWTH IN DIAMETER FOR LARCH FORESTS NORTHEAST EURASIA. Significant differences in growth strategies of individual trees. Binding of active and passive phases to the phases of ontogeny of each tree is treated individually and will not affect your position in the canopy formed by the plantation. 
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Грюнталь Е.Ю. ДИНАМИКА РАНГОВ В ПРОЦЕССЕ РОСТА ПО ДИАМЕТРУ В ЛИСТВЕННИЧНИКАХ СЕВЕРО-ВОСТОЧНОЙ ЕВРАЗИИ. Выявлены существенные различия в стратегии роста отдельных деревьев. Привязка активных и пассивных этапов к фазам онтогенеза у каждого дерева проявляется индивидуально и никак не отражается на положении в пологе сформированного насаждения. 
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